

Operativo de limpieza de playas y fondo marino con pescadores da la bienvenida al verano en Quintero y Puchuncaví

En un nuevo esfuerzo por cuidar el medio ambiente e iniciar la temporada de verano 2025, sindicatos de pescadores, las empresas locales Oxiquim, GNL Quintero y Puerto Ventanas S.A, la Armada de Chile, la ONG Pachaviva y las municipalidades de Puchuncaví y Quintero, lideraron un operativo de limpieza que abarcó las playas y el fondo marino de ambas comunas

Anuncio Patrocinado

El operativo, realizado el martes 3 y jueves 5 de diciembre de 2024, logró convocar a más de 600 personas, incluyendo a diez sindicatos de pescadores artesanales, vecinos, buzos y voluntarios de organizaciones y empresas. De estos, algunos voluntarios participaron directamente en labores submarinas, apoyados por 30 embarcaciones de pesca y buceo, mientras que otros se dedicaron a limpiar las playas. Las zonas intervenidas incluyeron Loncura, Plana Manzano, Playa Loncura, Playa Los Enamorados y Playa Duraznos en Quintero, así como las playas y el fondo marino de Las Ventanas y Horcón.

El alcalde de Puchuncaví, Marcos Morales, destacó que además de la limpieza, los residuos recolectados serán reciclados, siguiendo la senda que el municipio está intentando impulsar. "Hoy Puchuncaví es la sexta comuna que más recicla a nivel nacional, y queremos seguir incentivando esas prácticas. Felicitamos por esta instancia a las empresas, al equipo municipal, a todos los pescadores y vecinos que ponen en valor el cuidado medioambiental de nuestra comuna".

Operativo de limpieza de playas y fondo marino con pescadores da la bienvenida al verano en Quintero y Puchuncaví

WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

-  Impresiones
-  Manejo de redes sociales
-  Videos y fotografías profesionales

 **Conversemos**
por WhatsApp



Lizet Lobos, jefa del Departamento de Medio Ambiente de la Municipalidad de Quintero, destacó la iniciativa. "Estamos sumamente orgullosos de haber podido ser parte nuevamente en la coordinación y acción de este operativo que sin duda es una contribución enorme hacia la conservación y ornato de nuestras hermosas y reconocidas playas, dando inicio de manera exitosa la temporada estival. Fueron jornadas de arduo trabajo donde se visibilizó el trabajo colaborativo de los diferentes sectores que comprenden a la comuna", dijo.

En tanto, Guillermo Apablaza, presidente de Fundación Pachaviva, puso énfasis en el impacto que ha tenido esta actividad a lo largo de los años: "Me siento feliz y orgulloso de ser parte de este hermoso operativo. El primer año de esta actividad en el 2022 sacamos 27 toneladas de basura y esta semana donde realizamos esta actividad en Quintero, Loncura, Ventanas y Horcón se recolectaron un poco más de 5 toneladas de basura, lo que nos lleva concluir que la generación de basura que llega a nuestras playas ha disminuido, gracias a la educación ambiental y el trabajo en conjunto".

Esta actividad fue posible gracias a la coordinación entre los pescadores, que lideraron las labores de limpieza en tierra y mar dado su conocimiento de la bahía, junto con las empresas que asumieron la organización y financiamiento de aspectos operativos como materiales y herramientas, mientras que las municipalidades gestionaron los permisos y

Operativo de limpieza de playas y fondo marino con pescadores da la bienvenida al verano en Quintero y Puchuncaví

coordinaron el retiro y disposición final de los residuos. Por su parte, la Armada de Chile veló por la seguridad de las actividades en tierra y agua, además de apoyar en los trámites administrativos necesarios.

Francisco Maureira, teniente 1°, jefe del Departamento de Intereses Marítimos y Medio Ambiente Acuático, reafirmó el compromiso de la institución con la promoción de este tipo de actividades. Además, agregó que “en esta oportunidad, gracias a trabajo mancomunado de pescadores, empresas, municipios y fundaciones, se logró realizar una limpieza de playas y de fondo marino exitosa. Esperamos continuar con este tipo de iniciativas que benefician enormemente a nuestras comunas y al cuidado de nuestro medioambiente”.

Entre los residuos recolectados, que sumaron casi seis toneladas, se cuentan escombros, latas, plásticos, colillas de cigarrillos, vidrio y botellas, los cuales serán reciclados para darles un nuevo uso. Este año, todas las colillas recolectadas serán transformadas en productos innovadores como posavasos y llaveros, fomentando el reciclaje creativo.

Américo Alvarado, encargado de Sostenibilidad y Territorio del Terminal Marítimo Quintero de Oxiquim, señaló que “esta actividad no solo busca limpiar nuestras playas y el fondo marino, sino también generar conciencia sobre la importancia de proteger nuestros océanos. Es gratificante ver a la comunidad y empresas trabajando juntas por un mismo objetivo, aunque sigue siendo preocupante la gran cantidad de desechos que encontramos”.

Felipe Manríquez, subgerente de Sostenibilidad y Asuntos Corporativos de GNL Quintero, destacó que “estas actividades reflejan el compromiso que distintos actores de la bahía tienen con el medio ambiente y la comunidad. Mantener las playas limpias tiene un impacto directo y positivo en el entorno, especialmente en la temporada de verano, beneficiando tanto a los vecinos como a los turistas y la fauna local”.

“Estamos muy contentos por habernos sumado a este operativo de limpieza de playas y haberlo extendido a la comuna de Puchuncaví; esto refleja que unidos, a través de alianzas virtuosas entre las comunidades, la autoridad marítima, el municipio y las empresas, podemos generar mayor cohesión y una mejor comuna, no solo para los vecinos, sino también para todos quienes llegan durante el verano a disfrutar de nuestra costa”, dijo Mitze Ríos, subgerenta de Personas y Cultura de Puerto Ventanas S.A.

El operativo es parte de la octava versión de limpiezas de playas impulsadas por las empresas de la Bahía de Quintero, reafirmando su compromiso con el cuidado del medio ambiente y la articulación de alianza virtuosas entre el sector público y privado.

Operativo de limpieza de playas y fondo marino con pescadores da la bienvenida al verano en Quintero y Puchuncaví



Operativo de limpieza de playas y fondo marino con pescadores da la bienvenida al verano en Quintero y Puchuncaví



Operativo de limpieza de playas y fondo marino con pescadores da la bienvenida al verano en Quintero y Puchuncaví



y tú, ¿qué opinas?